

## Max Gallo et l'AEDE-EL

Grâce à l'initiative d'Yves Tinel, l'AEDE-EL (Association Européenne Des Enseignants-Enseignement Libre-Section Belge) a rédigé un article dans son Bulletin d'Information No 3 (octobre-novembre-décembre 2013 - <http://www.aede-el.be/BI/BI-12-2013.pdf>) concernant les multiples publications consacrées à la Première Guerre mondiale.

Yves est membre de notre Cercle et administrateur-trésorier de cette association créée à Paris en 1956 qui se propose de grouper les enseignants désireux de contribuer à la mise en place d'une union politique de l'Europe à caractère fédéral. Ses 15 000 membres sont répartis en 28 sections nationales. **Cet article est ainsi porté à la connaissance d'un grand nombre de professeurs d'histoire.**

### **A propos de l'ouvrage de Max Gallo, *1914, le destin du monde***

L'article de trois pages est signé par Philippe Plumet (l'actuel Président de l'AEDE-EL), historien et spécialiste de la période 14-18. Il est détaché auprès de la Fédération Wallonie-Bruxelles comme chargé de mission à la Cellule Démocratie ou barbarie et du Conseil de la Transmission de la Mémoire. L'auteur cite quelques ouvrages de qualité sur la Grande Guerre dans notre pays mais met aussi le lecteur en garde :

*"Comme on pouvait le craindre, quelques publications venues de nos voisins de l'Hexagone témoignent d'une connaissance assez ... imprécise des événements de la Première Guerre mondiale en Belgique."*

Il s'agit bien entendu du livre "*1914, le destin du monde*" du prolifique écrivain romancier Max Gallo. La recension critique est basée sur l'article de La Libre du 12 août 2013 de Christian Laporte qui avait publié notre lettre au célèbre académicien afin de dénoncer ses innombrables erreurs historiques "*pour tout ce qui concerne les événements se déroulant en Belgique.*"

Cette partie du livre constitue en effet une relation erronée des faits et se situe aux antipodes du travail d'un historien rigoureux et soucieux de la vérité.

Après Le Vif L'Express, La Libre, la RTBF, ActuaLitté, Le Monde, l'AEDE-EL sonne également le clairon pour livrer en cette année du centenaire de la Première Guerre mondiale, l'indispensable combat contre les historiens faussaires.

Fernand Gérard

10 novembre 2013